

Visite ministérielle de Dominique Faure A la rencontre des élus ariégeois de la ruralité

Dominique Faure, Ministre déléguée auprès du ministre de l'Intérieur et des Outre-mer et du ministre de la Transition écologique et de la Cohésion des territoires, était en déplacement en Ariège ce 27 novembre. Entre Foix et Saint-Girons, elle est venue à la rencontre des élus locaux pour évoquer les évolutions de la ruralité.

Premier arrêt à Foix, à la préfecture, pour la signature du protocole pour la reconstruction de l'Ehpad Jules Rousse à Tarascon-sur-Ariège entre le directeur général de l'Agence régionale de santé, Didier Jaffre, et la présidente du conseil départemental, Christine Téqui. Le groupe d'élus a ensuite déambulé dans les rues de la cité comtale pour que la ministre puisse découvrir les projets de rénovation urbaine issues du programme Action Cœur de Ville. Réalisations d'immeubles par l'OPH rue Lafaurie, travaux au Léo de Foix, construction d'une résidence autonomie en plein cœur du centre-ville... Dominique Faure insiste sur ce point : "Je note la capacité de Foix à se saisir des dispositifs financiers ou d'ingénierie, chose rare pour une ville de 10.000 habitants. Elle donne à voir aux habitants une qualité de vie unique."

Le temps fort de la visite dans les rues de Foix : l'inauguration du nouveau local de l'entreprise adaptée Enjoy Mobility, spécialisée dans toutes les démarches liées à l'accessibilité, la mobilité et le transport pour les personnes porteuses de handicaps. A l'origine de ce projet

unique, installé place du 8 mai 1945 : Stéphane Marcon, dirigeant, qui supervise l'activité accessibilité et transport, et David Renvaze, chargé du service commercial et de l'encadrement technique. L'inauguration par la ministre de cet établissement n'est pas un hasard : David Renaze connaît bien Dominique Faure ; il était adjoint lorsqu'elle était maire de Saint-Orens, en Haute-Garonne. C'est elle qui l'a poussé à se lancer dans l'entrepreneuriat. C'est donc avec émotion que les deux anciens élus se sont retrouvés à Foix.

A St-Girons, la passerelle et le parc du Château des Vicomtes inaugurés

La dernière visite d'un ministre à Saint-Girons remontait au 27 août 2016 à l'occasion de l'inauguration du centre aquatique du Couserans par Patrick Kanner alors en charge de la ville, de la jeunesse et des sports. La visite de Dominique Faure a débuté par l'inauguration de la nouvelle passerelle sur le Salat et le coupé de ruban tricolore aux côtés du maire et président de la Communauté de communes Couserans-



Pyrénées Jean-Noël Vigneau. Dominique Faure a ensuite inauguré le parc du Château des Vicomtes récemment sécurisé et réaménagé par la commune de Saint-Girons, en dévoilant une plaque. Ces deux projets structurants, que la municipalité souhaitait offrir à l'ensemble des Saint-Gironnais et des visiteurs de la ville, ont été portés par la municipalité et accompagnés financièrement par l'Europe, l'Etat, la Région Occitanie, le Conseil départemental de l'Ariège et l'Agence de l'eau Adour-Garonne.

Une rencontre avec les élus couse-rannais a permis d'évoquer les thèmes de l'essor économique (devenir de l'industrie papetière) et touristique (évolution du site de Guzet en

«station 4 saisons», développement de l'activité thermale à Aulus-les-Bains), du pastoralisme ou encore du désenclavement routier vers l'A64. Autant de sujets pour lesquels Dominique Faure a assuré «être aux côtés des élus de la ruralité, des petites villes et des villages, de les soutenir sans réserve, car c'est de la réalité du terrain que naissent les idées et les projets porteurs».

A Sentein, l'épicerie symbole du renouveau du commerce rural !

Dominique Faure s'est rendue également à Sentein, «capitale du Biros» où de mémoire personne n'avait jamais vu de ministre ! Mais

A Foix, inauguration joyeuse de l'entreprise "Enjoy Mobility" installée récemment place du 8 mai 1945.

sa présence n'avait rien d'incongrue puisqu'elle était synonyme d'une belle reconnaissance : l'épicerie communale «BirosLez», lauréate du programme de reconquête du commerce rural voulu par l'Etat en 2023 dans le cadre du plan France Ruralités méritait bien un coupé de ruban ministériel.

Belle reconnaissance et jour de fête en cette Sainte Astrid pour... Astrid Pavie et son compagnon Nicolas Darche, les exploitants du lieu. Reconnaissance également pour le maire de Sentein Marc-Henri Seube et son conseil municipal qui se sont battus pour que le commerce de proximité retrouve sa place au centre du village. Rénovée, repensée, l'ancienne épicerie est aujourd'hui devenue un véritable endroit où Sentinois et habitants des villages et hameaux voisins se retrouvent grâce à l'action d'acteurs locaux et institutionnels et l'Etat comme facilitateur grâce au fonds de soutien aux commerces en milieu rural.

C.B. avec C.L.



En Couserans, Dominique Faure a signé "la première visite ministérielle depuis 2016", inaugurant le parc du château des Vicomtes, ainsi qu'une épicerie à Sentein.

